
 

 

 
 

 

 
 

 

 
  

 
このたび北海道議会議員としての活動に取り組む機会

を頂くにあたり、たくさんのご支援・ご協力をいただき心より

感謝申し上げます。１期生ということで、日頃どんな仕事を

すればいいのか、みなさまの思いを反映するにはどうすれ

ばいいのか、などわからないことだらけ。スケジュールが

次々と埋まっていき目が回るような毎日でしたが、６月から

７月にかけて行われました第２回定例会を乗り越えて、よう

やくサイクルがつかめてきたかなという気がしています。 

 

 

そのような中で、議会の中や議員の間では日常的なこと

が、わたしにとってはあれ？どういうこと？と思うこともたく

さんありました。はやく慣れないと、と焦るわたしに、先輩の

議員や道職員の方から「このときの感覚は大事に持ってい

た方がいいよ」とのアドバイスをいただきました。これから

議員として成長していきたいと思う一方で、初心を大事にし

ていきたいと思います。 

 

 

議会とか議員とかなんだか難しくてよくわからないよ、と

いう方もたくさんいらっしゃるかと思います。わたしも数か月

前まではそうでした。わたしの議会での体験談や日頃の取

り組みなどをわかりやすくお伝えしていこうと思います。 

今後ともよろしくお付き合いいただきますようお願い申し

上げます。  
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① 少子高齢化対策 

② 保育士の処遇改善 

③ 北海道人権施策基本方針が 16 年

更新されていない件 

についての質問を提出しました。 

 

 

① LGBT について 

・ 教育について 

・ 差別解消について 

② 札幌医科大学の GID クリニック混雑解消について 

・ 札医大内での GID クリニック拡充について 

・ GID クリニックを道内全域に設置について 

③ ペーパーレス化について 

④ キャッシュレス化について 

⑤ 介護職員の処遇改善について 

⑥ 避難所について 

・ 食物アレルギーの方への食糧について 

・ 多目的トイレの設置状況について 

・ ペットを置き去りにしないための取り組みについて 

⑦ 高齢者ドライバーの事故防止について 

⑧ ハラスメント問題について 

持ち時間 20 分の中でてんこ盛りに詰め込みました。 

 

 

  

みなさまより頂いたご意見等を道政

に反映させるには、議会のなかで職員

の方や知事などに質問という形で発言

します。例えば「差別禁止のためのきま

りが必要だと思うんですが、どうお考え

ですか？」という具合に演壇で発言しま

す。そうすると「理解・啓発に努めている

ところです」「これから調査・研究をして

まいります」といった答えが返ってきま

す。納得いかなかったり答えが曖昧だと

再質問という場で「いつまでに何をしま

すか？」と質問したり、「当事者への対

応がなされないままになっていますね」

などと指摘します。そのやりとりの中で

少しずつ課題解決を進めていきます。 

北海道議会の定例会は年４回ひらかれます。議場で行わ

れる会議には、会派みんなで制作して代表者が質問する代表

質問と、議員一人ひとりが質問する一般質問とがあります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LGBT（性的マイノリティ）等に関すること （環境生活部くらし安全局道民生活課） 

http://www.pref.hokkaido.lg.jp/ks/dms/jinken/sodan/lgbt.htm

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ふちがみ綾子は道議会議員として何をしていきたいのか？それは少

数者や社会的に弱い立場にある人に配慮された社会をつくること。特

に人権に関することです。中でもまずやりたいことはパートナーシップ制

度を全道に拡大することです。もちろん代表質問や一般質問のところに

ある通り、様々な課題に取り組んでいきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

月１回、特定の分野について議論する場です。わた

しは環境生活委員会と食と観光対策特別委員会に所

属しています。LGBT などの人権については環境生活

委員会で取り扱われます。６月の環境生活委員会で、

道のホームページにおける LGBT 相談窓口について、

改善をお願いしました。生活環境部の職員の方に大幅

にバージョンアップしていただきました。 

 

自治体がふたりをパートナーだと認証する制度で、札幌市で

は、ふちがみ綾子後援会長でもある上田文雄元市長の取り組

みに始まり、2017 年６月に導入されました。 

LGBT フレンドリー北海道、世界が認める北海道を目指します。 

旧ページ 

・ 情報６件 

・ 繋がらないリンクも 

・  ６件中３件が有料

ダイヤル 

新ページ 

・ 情報 15 件！ 

・ フリーダイヤル追加！ 

・ LINE 窓口追加！ 

http://www.pref.hokkaido.lg.jp/ks/dms/jinken/sodan/lgbt.htm


 

 
平日毎朝８時～９時の間、朝

の報告会を行っています。日頃

の活動や議会の報告をお話しし

ています。 

また、地域のイベントなどに参

加し、みなさまと交流を深め、地域の特性や課題について考え

ます。見かけたらどうぞお声かけください。 

 

 

 

LGBT当事者であるわたしの経験を

ふまえた LGBT とは何か？当事者が

抱える課題についてなど各種講演を

させていただいております。議会や委

員会などの議員としての仕事を優先

することにはなりますが、できるだけ

要望に沿えるよう日程等の調整をした

いと思います。 

また、学校などの活動の一つとして、事務所や議会で実際に会って話

をしたい、取材をしたいという依頼も多数お寄せいただいております。こ

のような依頼もお受けしていきたいと思います。 

講演のご依頼・ご相談などは、下記連絡先までお問い合わせください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
〒065-0011 

札幌市東区北 11 条東８丁目１-３ 高岡ビル ２F-B 

TEL: 011-733-6007 FAX: 011-733-6008 

ふちがみ綾子公式ウェブサイト 

http://fuchigamiayako.jp/ 

 

1975 年佐賀県生まれ。1997 年富山大学卒業。1999 年北海道大学大学院修了。北海道大学低温科学研究所勤務。2000

年農林水産省北海道農業試験場勤務。2001 年「ららつー」に入社。2019 年北海道議会議員に初当選。 

2019/07/16 札幌聖心女子学院にて講演 

2019/07/16 北海道大学にて講演 

http://fuchigamiayako.jp/

